

Dix artistes croisent leurs regards sur les « Cultures du Sud »

L'Espace 110, à Illzach, a donné carte blanche à Marie-Laurence Kieffer, chargée des relations publiques, pour réunir des artistes d'ici qui présentent leurs visions de « là-bas ». Là-bas, c'est le Sud, le bassin méditerranéen et son actualité brûlante.

Dominique Thuet

Marie-Laurence Kieffer, chargée des relations publiques à l'Espace 110, a réuni dix artistes peintres, plasticiens et photographes d'ici pour présenter leurs visions du Sud, du bassin méditerranéen. Sous le titre *Cultures du Sud*, Anne-Marie Ambiehl, Nicola Aramu, Jacqueline Bilheran-Gaillard, Kyung Bouhours, Luc Georges, Sylvie Herzog, Francis Hungler, Bernard Latuner, Lucie Muller-Maskoforos et Christine Tschiember exposent leurs œuvres dans la galerie du centre culturel d'Illzach pendant toute la durée du festival Vagamondes. Peintures, aquarelles, gravures, sculptures, assemblages, travail avec du papier traité et du matériel de recyclage, de la vidéo... C'est une exposition d'une grande qualité qui attire indubitablement les regards, tant par sa diversité que par les messages délivrés. Ce qui accroche d'abord l'œil, c'est une ins-



Dix artistes réunis pour une très belle exposition à l'Espace 110. Photo L'Alsace/D.T.

tallation de Francis Hungler, cette embarcation échouée là, avec à son bord des gilets de sauvetage, un cageot vide, une bouée et quelques vêtements d'enfants à côté. Au mur, ses gravures *Les rescapés*, entre ombre et lumière. D'autres artistes se sont emparés de ce sujet brûlant : Bernard Latuner et son tableau spécialement réalisé

pour l'exposition, Christine Tschiember et ses grandes barques sculptées en forme de calices. Luc Georges aussi a travaillé sur ce sujet depuis un long moment déjà et créé, spécialement pour l'expo, une vidéo, avec de nouvelles images et la voix de Jean-Marie Mes-haka. Anne-Marie Ambiehl et Sylvie Herzog ont décidé de réflé-

chir sur la place de la femme du Sud, femme de caractère qui, pourtant, se laisse enfermer, et rendent hommage à celles qui refusent leur destin, même si l'évolution est encore très lente et l'écart entre le Nord et le Sud considérable. Lucie Muller-Maskoforos et Jacqueline Bilheran-Gaillard rendent hommage aux artistes du Sud qui font de grandes œuvres à partir de matériel de récupération et qui inspirent souvent les artistes d'ici par leurs recherches et leurs innovations.

Enfin, comment parler du Sud sans évoquer la mer, le soleil, les vacances, les photos de famille ou encore la mystérieuse Afrique ? C'est ce qu'ont fait Nicola Aramu et Kyung Bouhours.

Y ALLER L'exposition *Cultures du Sud* est visible jusqu'au 27 janvier aux heures d'ouverture de l'Espace 110, 1 avenue des Rives-de-l'Ill à Illzach. Entrée libre.